

## Reiteró Vigencia de la Constitución de 1980: **S.E. Formuló Objeciones Al Acuerdo Político**

- "Traicionaríamos al pueblo si retrocediéramos a una democracia formal y hueca como lo quieren algunos políticos", aseguró el Primer Mandatario aludiendo al documento denominado "Acuerdo Nacional para la Transición a la Democracia Plena".
- "No se trata de intransigencia o intolerancia o al deseo de crear un gobierno 'ad aeternum', sino a diferencias de principios que no se superan por concesiones mutuas, ni entregas a fardo cerrado a quienes nos quieren engañar".
- Jefe del Estado habló ante dos mil mujeres del voluntariado, en el edificio Diego Portales.

El Presidente de la República, general Augusto Pinochet, reiteró ayer enfáticamente que el camino institucional está trazado por la Constitución Política aprobada en 1980, aludiendo indirectamente a los planteamientos del denominado "Acuerdo Nacional para la Transición a la Democracia Plena", formulado por un grupo de políticos.

Hablando ante unas dos mil mujeres del voluntariado, el Primer Mandatario dijo que las Fuerzas Armadas y el gobierno han jurado respetar la Constitución de 1980 y que es un mandato popular el que tienen de no permitir el regreso jamás, ni directa, ni indirectamente al estado de cosas anterior al 11 de septiembre de 1973.

Manifestó que "no se trata de intransigencia o intolerancia, sino de diferencias de principios que no se superan por concesiones mutuas ni entregas a fardo cerrado a quienes nos quieren engañar".

Agregó que "cúpulas seudopolíticas han hecho creer a gran cantidad de personas que el único sistema de salvación nacional es la democracia ortodoxa", precisando que "traicionaríamos al pueblo chileno si retrocediéramos hacia una democracia formal y hueca a la que aspiran algunos políticos".

Expresó que es necesario transmitir su pensamiento para que fuera cabalmente comprendido y no se interpretara que su acción está guiada por las ansias de poder o el deseo de crear un gobierno "ad aeternum".

El Primer Mandatario inició sus palabras destacando la labor del voluntariado y señalando que en la generosa acción social nuestras instituciones que nacieron casi justo para el 11 de septiembre, han debido soportar al igual que el gobierno el ataque marxista permanente, y que éste se incrementa cada año entre los meses de agosto y septiembre para desestabilizar al gobierno, propósito en el cual se encuentran empeñados políticos marxistas y algunos representantes de otras instituciones, cuya actitud resulta incomprensible.

"Por ello creo conveniente en esta oportunidad, dar algunas respuestas a las inquietudes que afloran entre nosotros. El pueblo de Chile puede tener la seguridad de que cuando el gobierno examina serenamente el futuro de la nación, tiene la convicción de que su primer deber, su gran responsabilidad, nacida del mandato popular el año 1980, es no regresar jamás, ni directa ni indirectamente al estado de cosas anterior al 11 de septiembre de 1973, que colocó a Chile al borde del caos y la desintegración, situándolo en el peligro de constituirse definitivamente en un satélite de Rusia Soviética".

"Traicionaríamos al pueblo chileno si retrocediéramos hacia una democracia formal y hueca, a la que aspiran algunos políticos. Ellos persiguen dar vida a un sistema superior al individuo

(Continúa en la página A 8)



W. YANEZ

**S.E. CON VOLUNTARIADO FEMENINO.** — El Presidente de la República, general Augusto Pinochet, acompañado de la Primera Dama de la Nación, Lucía Hiriart, llega al Salón de Plenarios del Edificio Diego Portales, donde se reunió con dos mil integrantes del voluntariado femenino, a quienes subrayó que la Constitución de 1980 será respetada para no regresar al período anterior a septiembre de 1973.

# S.E. Formuló Objeciones

(De la página A 1)

mismo, capaz de admitir que se anulen los derechos que son inherentes a la persona humana y tranquilizan sus conciencias de seudodemócratas defendiendo el mantenimiento de la fachada de un edificio que se derrumba en lo interior. En el fondo, una democracia en la forma que envuelve un gran peligro", enfatizó.

"Por ello los chilenos hemos aprobado la Constitución de 1980. Por ello nos hemos fijado un camino hacia una institucionalidad renovada. Por ello hemos jurado defender esta Constitución", dijo enérgicamente.

"Ahora, en cuanto a la situación de seguridad que se ha alcanzado mediante la acción de las Fuerzas Armadas y de Orden, ha posibilitado el orden natural de convivencia del país fundado en el derecho y que debe mantenerse para su desarrollo. En esa seguridad y ese desarrollo, no puede ser nuestro objetivo último. Queremos también fortalecer prioritariamente los valores espirituales de la nación, el carácter de la chileneidad para enfrentar con energía y coraje la agresión comunista desde su inicio".

"Es decir, cuando recién intenta penetrar en la personalidad de cada uno de nosotros, queremos derrotarla con el orden y la paz social, velando porque estos conceptos sean estables y continuos. Debemos impedir que esa agresión prospere".

"Desde la educación continuaremos impulsando la defensa de los valores históricos, de nuestra civilización humanista y cristiana. Al escepticismo y materialismo, opondremos la fe y la confianza personal y colectiva. Combatiremos por la unidad nacional, terminaremos con las divisiones artificiales entre clases y generaciones, contestaremos a quienes todo lo someten a la discusión y a la duda, con la ratificación de verdades indiscutibles: la independencia, el honor y las tradiciones nacionales, la existencia de virtudes morales permanentes, la defensa de los derechos naturales esenciales de la persona humana".

"No es tarea fácil. Los terroristas y violentistas son sus diferentes armas y con la disolución moral de la sociedad intermedia se permite al marxismo avanzar hoy infiltrándose hasta en los organismos internacionales desde donde ataca a quienes tienen la osadía de oponerse en su camino. Quienes enfrentamos la situación durante el año 73, que culminara el 11 de septiembre, actuamos bajo profundas convicciones personales. Ello dificulta la compren-

sión de nuestros ideales por parte de quienes observaron el problema desde lejos o no participaron en él. Estas personas casi no están en condiciones de "pesar en la balanza". Por ello, como digo, existen diferencias que no pueden ser materias de acuerdo o de transición".

"No es pues, intransigencia o intolerancia, sino diferencias de principios que no se superan por concesiones mutuas, ni entrega a fardo cerrado a quienes nos quieren engañar".

"Creo que estos momentos que se viven en el país, cuando las cúpulas seudopolíticas han hecho creer a gran cantidad de personas que el único sistema de salvación nacional es la democracia ortodoxa, es cuando debo transmitir a ustedes mi pensamiento para que sea cabalmente comprendido y no se interprete que guía mi ser las ansias de poder o el deseo de crear un gobierno "ad aeternum".

"No hay que perder de vista que el único que ha logrado salir de las garras del comunismo soviético ha sido Chile y ello explica la lucha sin cuartel que ha emprendido la Unión Soviética contra este país, pequeño pero digno, que aparece como un escollo dentro del mapa estratégico mundial".

Luego, el Presidente Pinochet enumeró el avance soviético tanto en Europa y en otros países, como avasallador, ideológico y por la fuerza.

También advirtió sobre el apoyo de Rusia a los partidos comunistas en cada país.

"La Unión Soviética ha sido muy hábil para ocultar sus verdaderos fines. Ante los países del mundo occidental habla de izquierda y de derecha, distingue entre facismo o democracia, cuando en realidad la verdadera alternativa es totalitarismo o libertad.

"Damas del voluntariado, las invito a meditar sobre lo que he planteado. He venido sosteniendo por años que no podemos engañarnos y que la amenaza totalitaria está presente y ahora más que nunca vuelve a la carga. La fuerza de nuestras ideas y la convicción de estar entregando lo mejor que tenemos a Chile y nuestros compatriotas, nos estimulan a continuar adelante. La obra que ustedes realizan es también un poderoso aliciente que el gobierno reconoce en toda su dimensión".

"Juntos construiremos la patria digna que nuestros hijos merecen y les entregaremos la libertad como el más valioso legado que hemos defendido y protegido para ellos", finalizó el Mandatario.